

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo Maria Perez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondientes del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partid.s. 5.
Los comunicados y anuncios se insertarán precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 30 de Junio.

INSTRUCCION PRIMARIA.

Consignados en el anterior artículo los elementos con que se cuenta en España para dar cima á la obra de la educacion del pueblo, preciso es indicar también á quien corresponde impulsarlos para no detenernos en la mitad de la carrera.

Donde quiera haya llegado á generalizarse la conviccion de la utilidad mejor, de la necesidad de la instruccion primaria, y establecido la feliz armonía que debe reinar entre los padres de familia y los profesores, como resultado de comprender unos y otros sus respectivos deberes, bien puede fiarse al celo de los maestros, reanimado con los consejos y apoyo moral de las personas ilustradas, los progresos de la enseñanza, reservándose á las comisiones de provincia fortalecer tan conveniente acuerdo y ahorrar á los primeros que gasten su influencia y ascendiente con frecuentes peticiones para gastos de entretenimiento, lo cual conseguirán no tolerando que dejen de hacerse efectivas las cantidades consignadas en los presupuestos municipales para este objeto. Hay pueblos demasiado atrasados para comprender la importancia de una buena educacion, que la miran como privilegio esclusivo de ciertas razas ó familias y como carga insoportable é inútil los cortos sacrificios que exige, pero que,

dóciles á la voz de la autoridad, lo mas que oponen es la fuerza de inercia, digámoslo así, á sus mandatos, y se dejan arrastrar como á remolque al cumplimiento de las prescripciones de la ley. También aqui el celo redoblado de los maestros, las exhortaciones de los párrocos que los libren de tamaños errores, y una regular dosis de energía, por parte de los inspectores y de las comisiones provinciales bastarán generalmente para ponerlos en el buen camino. Lo demás es obra del tiempo.

Hay otros pueblos, en fin, que por efecto de su propia ignorancia y por instigaciones de los bien hallados con su explotación, emplean cuantos subterfugios son imaginables para evadirse de hacer por la educacion de sus hijos los dispendios que no escasearian, triste es decirlo, por la mula, por la vaca, ó por el asno. Nuevos megarienses, posponen al vil interés material los inapreciables bienes que proporciona al alma una acertada educacion; y no dudan en constituirse en dóciles instrumentos de la calumnia, y en foco perenne de intrigas para cubrir de descrédito al profesor que, lleno de ardor y entusiasmo se presenta entre ellos á deramar á manos llenas los frutos de sus vigilias y desvelos, y les consagra una vida de perpetuo sacrificio.

En tales pueblos, no muy numerosos por fortuna, es donde debiera hacerse sentir, despues de las prudentes amonestaciones de las comisiones de

provincia, toda la fuerza, todo el rigor que las leyes depositan en la autoridad civil. Pero ¿qué ha sucedido? Aquellas corporaciones, con facultades meramente administrativas, han necesitado, cuando no bastaba su influencia moral, reclamar para la ejecucion de sus acuerdos la accion de los gobernadores. Estos aun los que con mas interés miran la educacion del pueblo, con los cuidados que les ocasiona nuestra complicada administracion, con las crisis que con tanta frecuencia se han sucedido en nuestra patria, con el perpetuo trasiego de empleados que cada una ha ocasionado, apenas han podido ocuparse con algun detenimiento en un asunto de tanta importancia, no obstante lo muy recomendado que les está por diferentes reales órdenes; resultando de aquí que ó quedan en proyecto las mas acertadas disposiciones de las comisiones superiores, ó se realizan tarde, mal y nunca, como suele decirse, con lo cual se entivia el ardor, se apaga el entusiasmo de los maestros, viéndose privados de todos los medios que les auxilian para la enseñanza, y muchas veces hasta del pan con que han de alimentar á sus familias, y hechos el ludibrio de los envalentonados caciques que gozan torpemente con las tribulaciones de los educadores de sus propios hijos. Por otra parte ningun premio ni ascenso se ha visto conceder á los gobernadores que mas se han distinguido en

24 **BOLETIN.**

EL HIJO DEL DELATOR.

Seria el amanecer cuando se sentó y pareció volver en su razon pronunciando una oracion en alta voz. John Care, como dormia no la oyó, pero Jorge se precipitó hacia ella; iba á empezar á hablar cuando el médico entró; entonces, Jorge despertó á John Care y los dos empezaron á mirar al señor Elias con una atencion inquieta como el que espera una respuesta favorable ó una sentencia de muerte.

El facultativo permaneció largo rato aproximado á la cama de Annah, consultando bien

el pulso, escuchando las palpitations del corazon y calculando la velosa respiracion; estuvo vacilando si daria su voto ó no y decidió callarse hasta que pudiese pronunciar acertadamente. Todos respetaban su silencio y examinaban atentamente el estudio especial de un físico, pero al fin cogió el brazo de Annah, le examinó con muchísima atencion algunos minutos, y volviéndose hacia donde estaba John Care, le dijo:

—«Tened valor y perded el cuidado, que ya no se nos muere.»

X.

Peregrinaciones.

Jonh Care habia previsto ya lo que sucederia y el doctor Elias no se equivocó.

El regreso de John fue la señal de la convalecencia de Annah; la alegría que tuvo su

corazon despidió de nuevo los colores de rosa sobre su pàlida frente; el mismo bálsamo en el alma y en el cuerpo. Al cabo de un mes, el anciano Care habló á Jorge y decidieron la boda, fijando dia para anunciárselo á Annah.

La jóven se habia levantado, Jorge vino á buscarla para dar un primer paseo.

—«A dónde vamos? la preguntó;

—«Empezaremos, contestó Annah, haciendo una visita á los que mas atentos han estado en nuestras desgracias. No me habeis preguntado donde estaba el sepulcro de tu padre? Te lo voy á enseñar. Ven; rezaremos juntos.»

Y dirigiéndose silenciosamente hacia el campo santo, entraron silenciosos: las piernas de Jorge flaqueaban; la vista se le turbaba al ver iba llegando á esta tierra movida que tantos recuerdos deja. Una grande tristeza se amparó de él, y doblando las rodillas, con las lágrimas

proteger la educacion del pueblo, á lo mas alguna vez las gracias de Real órden: los ascensos se han reservado para los *Políticos*, y para los que mas energía han desplegado en la realizacion de toda clase de contribuciones y tal vez mayor destreza en preparar triunfos electorales. Solo se han visto brillar algunos momentos fugaces en que la autoridad civil cooperaba á la obra de la educacion popular.

De desear fuera que, ó se descartase este ramo de las atribuciones de los gobernadores, haciéndolo depender de los rectores de las universidades y de los directores de los institutos, ó bien que volviese al ministerio de la Gobernacion, donde se tuviesen en cuenta los servicios que prestasen á la instruccion primaria, tanto por lo menos como en los demás del servicio público. De otro modo, jamás desaparecerán por completo los lunares que empañan el brillo de tan útil institucion, y que contribuyen poderosamente á retardar el momento de que nuestra patria figure sin mengua al lado de los pueblos mas cultos y libres:

Suspendemos entrar en otras consideraciones, para dar lugar á la publicacion de datos estadísticos, segun tenemos ofrecido.

L. é Y.

Las noticias que tenemos del interior de la provincia son en extremo satisfactorias, y aparte lo del cólera, se retratan todas en la siguiente carta de nuestro corresponsal de Barbastro 29 de Junio.

«Esta poblacion se encuentra alarmadísima por las voces que circulan de haberse desarrollado el *cólera-morbo*. Varias familias se han ausentado de la ciudad y otras se preparan para irse al campo. Diferentes cólicos con síntomas alarmantes, propios de la estacion, son la causa que ha esparcido la alarma y difundido el desaliento entre todas las clases de la sociedad.

La junta de sanidad ha adoptado algunas disposiciones higiénicas, y el municipio es probable que tambien se decida á plantearlas cuando la necesidad de las circunstancias le compela á ello.

en los ojos, repetia silenciosamente.

«Padre mio!.. podré obtener tu perdon? Oh! si, tened piedad de vuestro pobre hijo!.. Viendo Annah el rostro pálido de Jorge, y conociendo lo que sufría interiormente, le dijo:

—Vámonos.

—Si, repuso, alejémonos de este sitio, que desgarrá mi alma, volveremos á casa de John Care.

—Tenemos otro deber que cumplir, dijo Annah á Jorge, es menester reparar todos vuestros olvidos.

Al decir estas palabras ella le anunció el camino que conducia á Loch Tall.

Pero en lugar de tomar el que guiaba directamente al castillo, le hizo tomar una senda que Jorge no conocia, cuando de repente le vino á la memoria el cuadro horroroso de la última noche que habia pasado en Stone-Byres,

Sin embargo de tanto como se ha hablado acerca del estado y tendencias de esta poblacion, es no obstante lo cierto que la politica no preocupa mucho la atencion. Hay aspiraciones democráticas, escitadas de unos y otros puntos con exageradas noticias, mas no han sido, ni son en la escala que se cree. La generalidad está identificada con la marcha del gobierno y se encuentra decidida á sostener las consecuencias de la revolucion con el Trono, sin el cual vislumbra por do quiera insondables simas.

Una intriga de mal género ha arrebatado el pan á un desgraciado de Naval. Los autores de ella, prevalidos de su posicion oficial, no han reparado en calumniar con tal de conseguir su objeto. Bien decian Vdes. al asegurar que en circunstancias anormales las pasiones políticas dejaban la puerta franca á las venganzas.

El teniente coronel y capitán carlista don Pedro Irañeta, y don Martín Osacar, han sido presos por la gendarmería francesa en Pau y el párroco de Mezqueriz don Bermudo Crispín Galaz en San Juan.

Acabamos de recibir noticias de la Junquera. Parece que se habia recibido un aviso del subprefecto de Ceret, noticiando que el cabecilla carlista Marsal habia pasado por el Boulou disfrazado de arriero, tomando la direccion de la frontera por aquel punto. A consecuencia de este aviso habia salido de Figueras la columna al mando del coronel don Ricardo Pielain, en direccion á Llansá y Culera.

«La Gaceta trae una real órden del ministerio de la Gobernacion, dirigida al gobernador de Zaragoza, para que este comuniqué inmediatamente las órdenes convenientes á los alcaldes de los pueblos comprendidos en la relacion de gracias que inserta la misma Gaceta, para que sin pérdida de tiempo procedan á practicar los sorteos que la misma relacion indica y determinar las propuestas de las personas que resultan favorecidas por la suerte para las recompensas concedidas por S. M.

Los señores marques de Fontellas y Conde, comisionados por la Diputacion de Navarra y Zaragoza han tenido largas conferencias con los de Barcelona, y Lérida con el objeto de llevar cuanto antes á cabo el proyecto de un ferrocarril que una los dos mares. Mientras tanto ¿qué hace la de nuestra provincia? Lástima es que no volvámos á los tiempos de Moisés.

noche fatal y maldecida: entonces su sangre se paralizó algunos instantes; no acertaba á dar un paso; pues se le presentaba á la vista aquella cuesta rápida, donde faltó poco para que se rompiesen las ruedas del carruaje, en los pedazos de rocas que se encontraban en el camino. Este camino que daba vuelta como un laberinto, rodeado por un lado, con una especie de pared que formaba la roca perdida entre las nubes y del otro un golfo, donde las aguas de veinte torrentes venian á juntarse, este camino, hablaba á la vista del joven montañés. Allí creia oír entre las hojas de los fresnos, entre las rajadas de las rocas y hasta en los bramidos que daba la cascada, una voz inteligible que repetia todo lo pasado en aquel sitio. Estas figuraciones le pusieron en una especie de delirio triste y mudo. Llegaron por fin al sitio fatal, entonces Annah indicó con

Los cónsules españoles en Perpiñan, Tolosa y Marsella, han escrito al gobierno y á las autoridades del Principado diciendo tienen noticias de que los carlistas tratan de introducirse decididamente en Cataluña, si bien la esquisita vigilancia de las autoridades francesas en la frontera española desbaratará de un modo indudable estos proyectos. Sin embargo, por lo que pueda ocurrir han salido de Girona todas las fuerzas disponibles, que se han avocado hacia San Lorenzo y Puigcerdá.

El 25 se reunieron en el despacho del señor ministro de la Gobernacion varios señores diputados, comandantes y oficiales de la Milicia nacional, de opiniones favorables á esta institucion, para tratar de la ley orgánica relativa á la fuerza ciudadana que debe presentarse en breve á las Cortes.

Las solicitudes que los vecinos de algunas capitales de provincia han dirigido al gobierno, á fin de que se suprima la cuota de 5 á 50 reales que se exigen á los no inscritos en las filas de la Milicia nacional, ha sido negada en real orden de 15 del actual, expedida por el ministerio de la Gobernacion. Fúndase esta resolucion en que se halla en toda su fuerza legal el art. 7.º de la ley de 28 de noviembre de 1836.

En una carta de Paris dirigida á una persona respetable de Madrid, se dice que el emperador Napoleon se halla enfermo de alguna consideracion. Esta noticia, aunque se habia traslucido, habiendo ocasionado una honda impresion en todos los ánimos. Parece que el resultado de las últimas desfavorables operaciones en Crimea y el trabajo excesivo á que últimamente se habia entregado el emperador, le han afectado sobremanera y ocasionado su enfermedad.

CORTES.

Reseña de la sesion del dia 25.

Abrióse la sesion á las once. Leyéronse varios dictámenes en el despacho ordinario, y entre ellos uno de la comision de reglamento, contrario á una enmienda en la que se proponia que todos los dias de la semana pudiesen hacerse preguntas al gobierno, y otro de la comision de presupuestos referente á los de Gobernacion, Estado y Gracia y Justicia.

El marqués de Albaida usó de la palabra para defender un proyecto de ley, concediendo dos millones de reales en títulos especiales á cada provincia, exceptuando á las Vascongadas, para la construccion de cien leguas de caminos vecinales en

el dedo á Jorge un barranco, suplicándole la siguiese: él obedeció. Cuando llegaron á unos treinta pasos le enseñó una grande piedra, sobre la cual una mano inhábil habia gravado mal que bien un nombre conocido.

Jorge pronunció este nombre con un grito de sorpresa.

—El te ha salvado, dijo Annah, con una voz de angel, y si estás en este mundo á él se lo debo, y sobre todo como lo querias tanto, no quise que le echasen en el torrente, y lo mandé enterrar aquí.

Jorge tenia el corazon en un puño, y viendo este noble rasgo se arrojó ante Annah, jurándole su eterno reconocimiento. Desde este momento Annah era ya la rival preferida de Lucy, bien lo merecia, pues no solamente pensó en todo, sino que hasta en el entierro de Tom-Tiik habia ocupado sus instantes.

cada una, y proponiendo la supresion de los portazgos.

El señor ministro de la Gobernacion levántose á contestar al demócrata marqués, que por ahora es un imposible lo que S. S. pretende, porque el papel que se crease de nuevo vendria á gravar considerablemente al erario; porque el papel tiene siempre escaso valor en los mercados públicos, como lo acredita el reciente ejemplo de haberse autorizado por las Cortes españolas al gobierno para que emitiese una crecida suma de títulos del 3 por 100, y no haberse encontrado sin embargo fondos para cubrir las atenciones mas precisas del Estado; y por último, porque la supresion de los portazgos dificultaria sobremanera la nivelacion de los presupuestos.

A ruegos del señor ministro, el señor Orense accede á que no se pregunte á la Cámara si se toma en consideracion su enmienda, hasta que el señor ministro de Fomento se entere del asunto y pueda contestar.

Continuando la discusion de la ley de sanidad, se aprobaron los artículos desde el 56 hasta el 74 (70 nuevo.)

El artículo 70 propone que se creen distritos médicos en los que se dé asistencia médico-farmacéutica gratuita á los pobres, y que los profesores de la ciencia de curar encargados de este servicio sean retribuidos por medio de un reparto vecinal.

El señor Alfonso presenta una enmienda que varia totalmente el artículo.

S. S. apoya la enmienda; la combate el señor Calvo Asensio como de la comision.

Se admite esta enmienda por 59 votos contra 29 y en seguida sin mas discusion se aprueba como artículo.

No habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion á la una y media.

Reseña de la sesion del dia 26.

Abierta la sesion á la una y cuarto, se aprobó el acta de la anterior y se entró en el despacho ordinario que no ofreció cosa digna de especial mencion.

El Sr. Moyano anunció una interpelacion al señor ministro de Hacienda.

Entrándose en la órden del dia, se abre discusion sobre el artículo 2.º del dictámen de la comision relativo al ferro-carril de Langreo: este artículo habíase nuevamente redactado, á causa de haber sido desechado en un principio por la Asamblea.

El señor Labrador combatió el artículo con razones de bastante peso.

Contéstale el señor Mendez Vigo, trazando una detallada historia del ferro-carril de Langreo, y proclamando la utilidad é importancia de esta linea, como fuente de riqueza para la industria carbonífera de Asturias. Por último, S. S. termina su discurso suplicando al Congreso que apruebe el artículo en la forma que hoy lo presenta redactado la comision.

El señor Montesino se levanta á contestar al señor Labrador, deshaciendo de paso algunas equivocaciones cometidas por S. S.

El general Concha manifestó hallarse conforme con lo propuesto por la comision, y en seguida se aprobó el artículo segundo.

Abierta discusion sobre el voto particular de los señores Alonso (don Juan Bautista) y Ordax Avelilla acerca de la emigracion de colonos gallegos á la isla de Cuba,

El señor Bayarri (pon Pedro), individuo de la mayoría de la comision, se levantó á pintar con bastante calor y elocuencia el aflictivo estado en que se encuentran en la grande Antilla los infelices gallegos, ligados con un contrato celebrado por una empresa codiciosa de lucro, y que no ha vacilado en colocar en aquella isla á los hombres de raza blanca en situacion mas precaria y degradante que los mismos negros.

El señor Feijóo Setomayor se levantó, como uno de los empresarios, á defenderse de los ataques del orador.

Rectificó el señor Bayarri rechazando de paso la suposicion del señor Feijóo de ser personal la oposicion del orador.

Tomaron parte en este debate varios señores diputados y concluyó por este dia.

El general Concha rogando al señor presidente, que en atencion á haber ya espirado las horas de reglamento, y á la estension que piensa dar á su

discurso, le reserve el uso de la palabra para la sesion inmediata.

El señor presidente declara que falta aun media hora para concluir la sesion.

Seccion extranjera.

Continúa el silencio sobre los sucesos de Crimea; las últimas noticias recibidas se reducen á dar algunos pormenores insignificantes del ataque dado por los aliados á el Redan y torre de Malakoff.

Lord Panmure ha comunicado á los periódicos ingleses el siguiente despacho de Lord Raglan:

«En la mañana del 18 los ingleses han atacado el Redan, y los franceses la torre de Malakoff, sin éxito favorable. Las pérdidas de ingleses y franceses han sido bastante considerables.»

Un parte recibido de Crimea con fecha del 19 de junio, anuncia que despues de un fuego mortífero de cañon por espacio de 24 horas, los franceses habian atacado el 18 la bateria Korniloff, habiendo sido rechazados. Segun dicho parte, los rusos en este ataque hicieron 600 prisioneros.

PARTES TELEGRAFICOS.

Paris 24 de junio.—Se lee en el *Monitor*: desde el 18, las comunicaciones telegráficas habian sido interrumpidas entre Bucharest y Presburgo.

El gobierno acaba de recibir los siguientes partes del general Pellisier.

«Delante de Sebastopol 19 de junio.

Los sitiados apesar de nuestro fracaso de ayer, que el enemigo no dejará de exagerar mucho, han tenido miedo esta noche y durante ella han hecho vivísimo fuego de cañon.

Hoy á las 4 ha tenido lugar un armisticio para enterrar los muertos.»

Frente á Sebastopol 20 de junio. Los sitiados acometidos de cerca por la parte del barranco central, han incendiado el pequeño arrabal que se halla situado á la estremidad meridional de la ciudad.

Nosotros construimos baterias de grueso calibre sobre las obras conquistadas el 7, que enfilan mas directamente el gran puerto.

Paris 26.—Dice el *Monitor* que los trabajos contra la torre Malakoff continuaban activamente.—En el ataque del 18 perdieron los franceses entre muertos, heridos y prisioneros 3,338 hombres: la pérdida de los ingleses ha sido de 1,250 por los mismos respectos.—Se han presentado algunos casos de cólera en el campamento.

Seccion nacional.

Los periódicos de los últimos correos en su mayor parte, llenos de noticias retrasadas sobre las disueltas partidas facciosas, contienen bien poco que merezca fijar la atencion, exceptuando el deseo unánime que todos manifiestan de conocer el proyecto del nuevo ministro, para sacar á la Hacienda pública del abatimiento en que se encuentra.

Segun escriben de Málaga, varias personas influyentes de la capital, de acuerdo con el señor gobernador civil de la provincia, se han propuesto formar una sociedad anónima para la construccion de un ferro-carril en la provincia. Las acciones de á 2000 rs. deberán ser abonadas en cinco años y por mensualidades corrientes.

Nótase escasa animacion en nuestros mercados, en cuya paralización han influido las bajas que en la semana última se han experimentado en los del extranjero.

En Santander se han hecho muy contadas negociaciones, asi en harinas como en granos, si bien en estas últimas la calma es menos pronunciada.

Los trigos de Palencia son solicitados á precios regulares.

Numerosas y lucrativas especulaciones se han realizado en Bilbao durante la última quincena: el ramo de cacao figura en primer lugar. En cambio los azúcares están encalmados á causa de las grandes existencias.

Tambien en la Habana han experimentado alguna baja las harinas por efecto de los cargamentos recibidos de Santander.

Un periódico sevillano, llama la atencion acerca del abandono en que se encuentra el Alcazar moriscos, cuyas habitaciones bajas se hallan destinadas á fraguas y otros usos parecidos, contribuyendo á deteriorar los restos de la bellísima arquitectura arabe-española que todavia se conserva en el palacio de los antiguos reyes de Sevilla.

Lamentase y con razon sobrada el *Correo de Andalucía*, de la inercia que domina al comercio y á los ricos habitantes de la populosa ciudad de Málaga respecto de las mejoras y empresas de utilidad general, sin las cuales no es posible que las fértiles comarcas andaluzas salgan de la nulidad en que se encuentran relativamente comparadas con la mayor parte de las demas de España.

El cólera sigue desarrollándose en Vizcaya, habiendo pasado ya á la parte de Alava, confinante con la misma provincia y Castilla.

En Portugalete (Vizcaya), habian ocurrido los dias 21 y 22 cinco casos nuevos, concluyendo fatalmente tres de los anteriormente ocurridos.

En Durango y Bermeo (tambien Vizcaya), el mal habia tomado un carácter cruel. En el último de estos dos puntos llegaron á morir el 20 hasta nueve individuos, habiendo sido invadidos 24. El 22 parece que habia declinado de una manera marcada, y era de esperar su pronta desaparicion.

En Bilbao se disfrutaba de completa salud. El 20 habia salido de aquella villa para los baños de Alzola el señor Luxan; habiendo pasado su familia á Lequeitio.

De Amurrio (provincia de Alava), donde en un principio habia presentado el cólera un aspecto amenazador, avisan el 20 que no habia ocurrido ningun nuevo facellimiento á escepcion del de un niño de seis años, ni habido nuevos acometidos que presenten carácter colérico. Las sangrias y lavativas se aplicaban con buen éxito por el facultativo de aquel pueblo.

Hacia el valle de Losa (provincia de Burgos), asi como en Villanueva y Espejo se habia desarrollado la epidemia de una manera cruel.

La correspondencia de Pamplona asegura que ya dejaron libre aquel pais los últimos cabecillas facciosos que tomaron parte en el último movimiento, sin que exista un solo enemigo armado en todo el distrito.

La partida de Irañeta se ha disuelto y aquel con su segundo han escapado á Francia. Los demas se han ocultado y desean presentarse siempre que se les indulte.

Campanazos.

La Revolucion sin intenciones es, un sol sin luz, un papel sin letras, un tintero sin tinta.

El jurado ha declarado por unanimidad que no hay motivo para formar causa á La Campana. Consiste en que ha visto sus intenciones. ¿Si serán el concluir con La Revolucion?

Escitamos á la union.—Tenemos intenciones de dividir.

Defendemos la libertad.—Nuestra *intencion* es que triunfe el despotismo.

Pedimos orden, moralidad, economías.—Nada de eso abriga nuestra *intencion*.

¿Cómo lograremos que la delegada del Dios-Hombre dege de malgastar el tiempo, y el papel? Suprimiendo las *intenciones*.

Lo peor que tiene la humanidad es la *intencion*. ¿Qué malos deben ser los que tanto piensan en ella!

Para fijar bien las cosas en la memoria no hay como practicarlas, si son practicables. Por eso se acuerdan tanto del año 43 los hombres de La Revolucion.

Sin el partido democrático de esta provincia la libertad se hunde. Y luego se pondrá en duda el poder y fuerza de dos docenas de personas!—Se nos olvidaba que cuentan con La Revolucion. Asustan con ella á los liberales; mejor espantarán á los reaccionarios. Pero.... no; que los extremos se tocan.

¿En qué se parecen los DEMÓCRATAS á los portugueses? En la modestia, y en el papel que desempeñan, unos en la política interior y otros en la exterior.

Bien mirado, tambien se parecen á las moscas. Estas acuden al dulce.....

Las orugas podrian tambien ser un simil del partido democrático. Suponed que los partidos políticos son un museo de zoología.

Para gozar sufrir: por eso la autoridad mandó denunciar La Campana. Sino hubiera tenido el disgusto de verse acusada, ¿cómo tendria ahora el gusto de que la declararan no culpable? Sin el pesar de verse cesante, nadie tendria el gusto de la reposicion. Suprimid el hambre y os habreis privado de todos los placeres de la mesa. Matad el sueño.—asimiladlo á La Campana— y no tendreis el gusto de dormir. Concluid con el sentido comun; y creareis el placer de leer La Revolucion.

¿Por qué los demócratas desprecian los intereses materiales? porque su reinado no es de este mundo. De aqui se deduce una consecuencia lógica. «La democracia no sirve ni de estorbo.»—Se nos ocurre una dificultad. ¿El azúcar es materia, ó pertenece al rango de las ilusiones?

La democracia del Alto-Aragon es una prolongacion del Quijote; todo pasa en ella por via de encantamiento. Son inconsecuentes las personas de que se ocupa La Campana; La Campana incurre en inconsecuencia. Predican el respeto á la ley, y la autoridad está en su derecho al barrenarla. El jurado pronuncia su veredicto contrario al denunciador, pues no señor, es favorable á él.....

Gacetilla.

Anuncio. Nueva fábrica de productos sacaroides, imitados al suavísimo gijona: para mas facilidad en el despacho y mas comodidad del consumidor, se han dispuesto en bar-

ritas pequeñas y manuales. En cuanto á la modicidad de los precios basta decir que son democráticos. *Nota.* Aunque el papel con que se halla envuelto tiene ahora el color uniforme es efecto de haberse repintado nuevamente; pero los mordientes son malos y acaso variarán con el transcurso del tiempo, mas esto nada influye en la buena calidad del género.

Todos contentos. V. es un ladrón decia ha pocos días un prógimo á otro que, con la habilidad propia de los tomadores del dos, trató de escamotearle un pañuelo que llevaba en el bolsillo. —¿Cómo? ¿V. se atreve á calificarme de una manera tan injusta y denigrante? pues voy á denunciarlo ante la autoridad para que le aplique la pena marcada por el código á los.... calumniadores.

Verificóse en efecto el juicio y el Alcalde que no debía ser lerdo, falló de la siguiente manera. Convencido de que el demandante ha atentado contra la propiedad del demandado y por consiguiente de que este estuvo en su derecho al calificarle de la manera que lo hizo; considerando, no obstante, que el primero no podía pasar por un apodo tan deshonoroso, puesto que el robo no llegó á verificarse, fallo: que tienen todos razon y que este asunto no pase adelante, con lo cual Vdes. y yo quedaremos contentos.—¿Qué talento! dijimos nosotros para nuestro capote, solo es comparable con el que despliega La Revolucion en su artículo de fondo del número 31.

Otro. El señor ha intentado asesinarme.

—Es cierto; pero no lo he conseguido.

—En tal caso no debiera V. quejarse y así lo mando.—Este es un talento parecido al anterior.

Aprended filósofos. Ha pocos días que iba por la calle un joven alto, de lengua cabellera, color pálido y mesurado continente. De cuando en cuando solia pararse, miraba al cielo, luego á las gentes que pasaban por su lado, y últimamente, fijando sus tristes ojos sobre la tierra, murmuraba algunas frases y continuaba su camino, pero sin abandonar sus profundas meditaciones. Un chusco que le iba siguiendo y que habia observado el ensimismamiento en que el filósofo se hallaba, tuvo la imprudencia de reirsele en sus barbas y dirigirle algunas chanzonetas de mal género. Este abuso de confianza fué reprendido agriamente por el monologuista, tanto, que dado á Barrabás su contrincante hubo de sacudirle tres ó cuatro sopapos de marca mayor. El filósofo los recibió con la calma de un mártir. Los transeuntes se detuvieron admirados.

—Pero caballero, le dijo uno de los circunstantes, y con tanta sangre fria tolera V. que así le pongan la mano encima.

—Es mas fuerte que yo.

—Pero la justicia...

—Disparate! ¿Demandaria V. á un burro por el mero hecho de que le hubiese dado de coces?

—Es que...

—Amigo mio, mientras que el género animal no sea mejor clasificado, mientras que la línea que nos separa de él no sea mas palpable, y en fin, hasta tanto que por solo los signos exteriores nos diferenciamos de los irracionales, yo, que soy filósofo, no haré nunca diferencia entre la albarda y los pantalones.

Y diciendo esto, continuó su camino.

Enfermedad de las viñas. Un periódico publica el siguiente método curativo y preservativo de la enfermedad llamada *oidium*:

1.º Podar la viña tarde, cuando las yemas principian á despegarse.

2.º Escardar la viña: la primera vez en mayo, y la segunda en la savia de Agosto.

3.º Evitar los abonos de cuadra, y no ser-

virse sino de abonos vegetales mientras dure la enfermedad.

4.º Cortar los sarmientos á 50 ó 65 centímetros por cima de la uva.

5.º Lavar el cuerpo de la cepa con agua de-hollin, en la primera quincena de mayo.

A estos cinco medios preventivos, añade el inventor del método, la aplicacion del cepillado. Esta operacion se hace con un cepillo de sombrero, cuyo pelo sea largo y sedoso. Se suspende el racimo con la mano izquierda y se cepilla por ambos lados, ligeramente y con precaucion para no lastimar los pediculos ó palillos. Debe cepillarse tambien el nacimiento del racimo y su sarmiento, en una longitud de tres nudos por cima de la uva.

Consejos conyugales.

Permite á tu muger que vista ma...

Que presuma de joven siendo vie....

Que al estar junto á ti frunza la ce...

Que te pueda tratar de rompe y ra...

Que sea aficionada á la bara.....

Que pase algunos ratos en la re.....

Que tenga propiedades de cone.....

Que chille y alborote como gra.....

No te alarme si tiene alguna ri.....

Ni si ha nacido, como Judas ro.....

Ni si son sus caricias de una bru.....

Ni su carácter suave como li.....

Mas teme que tropiece y quede co....

O se le olvide el uso de la agu.....

***Prepararse.** Pasan de 20 las plazas vacantes que tiene el cuerpo de sanidad militar en las islas de Cuba y Puerto-Rico. Deberán proveerse en individuos destinados á la Peninsula, y en virtud de los ascensos que son consiguientes, habrá de sacarse á oposicion un número considerable de plazas de médicos de entrada.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Marcial.—Obispo de Limoges de Francia, á cuya predicacion y celo apostólico se debe la conversion de casi todos los primeros idólatras que poblaron el vecino reino, y el establecimiento de gran parte de sus iglesias.—*La conmemoracion de san Pablo apóstol.*

SANTO DE MAÑANA.

Stos. Casto y Secundino, mártires.—En tiempo de Diocleciano, los cuales, despues de arrojados á las fieras, y haber salido ilesos, fueron degollados, junto al templo de Apolo, que se hundió y mató muchos infieles.

SANTO DEL LUNES.

La visitacion de Ntra. Sra. á su prima santa Isabel, despues de haber concebido por obra del Espíritu Santo. Esta visita comprende grandes misterios de nuestra religion, y fué tan gloriosa para Maria como útil para Isabel.—Fué instituida esta solemnidad por Urbano 6.º y confirmada por Bonifacio 9.º en 1589.

Boletin comercial.

En la bolsa de Madrid se cotizaron, el dia 26 los fondos públicos en la forma siguiente:
Títulos del 3 por 100 consolidado, 32, 10.
Títulos del 3 por 100 diferido, 18, 10 d.
Acciones del Banco de San Fernando.

EDITOR RESPONSABLE.
Jacobo Maria Perez.

HUESCA.—Imp. y lib. del mismo.